



ROTARY CLUB OF OSAKA JONAN

WEEKLY BULLETIN

NO. 2701 2025-12-5

創立 1969. 5. 30

会長 岡部倫正
会報委員長 三宅善太郎

Rotary
District2660



UNITE
FOR
GOOD

2025-2026 年度 RI 会長
フランチェスコ・アレツォ

R I 2660地区
大阪城南ロータリークラブ
事務所〒542-0012 大阪市
中央区谷町9丁目1番22号
NK谷町ビル407号
TEL(06)6796-9898
FAX(06)6796-9899
<https://osakajonan-rc.org/>
E-mail:jonhan25@crocus.ocn.ne.jp
例会場シェラトン都ホテル大阪
上本町6-1-55
TEL (06) 6773-1111
例会日 金曜日 12:30

本日の例会

12月5日 (第1例会)

シェラトン都ホテル大阪 4階 大和の間

- 例会時間・場所変更
- 例会・年次総会 17:15~17:45 シェラトン都ホテル大阪 4階 大和の間
- 理事会 16:00~17:05 シェラトン都ホテル大阪 3階 ホワイエ
- 年末家族懇親会 18:00~20:30 シェラトン都ホテル大阪 4階 大和の間
- 食膳 <フランス 正餐料理>

次週のお知らせ

12月12日 (第2例会)

シェラトン都ホテル大阪 3階 志摩の間

- 表彰 ・ホームクラブ連続皆出席
- お祝 ・誕生日・結婚記念日・会社創立記念日・入会記念日
- 卓話「自己紹介」 江後潤一会员担当
- 食膳 <日本 松花堂弁当>

次々週のお知らせ

12月19日 (第3例会)

シェラトン都ホテル大阪 3階 志摩の間

- 卓話「上期統括と下期計画」 山本智重副会長担当

先週の記録

11月28日 (第4例会)

シェラトン都ホテル大阪 4階 大和の間

出席会員 24名(内免除会員 3名)
会員総数 42名(同上 16名)
ゲスト 1名
ビジター 2名

計 27名

ホームクラブ出席率 82.75%

11月1日(第1例会)補正出席率 100.00% (MU0名)

ゲスト&ビジター

福永信彦(DJ Nobby)様(卓話者)
北村佳久様(ガバナー補佐エレクト)
ジョシュクン オメル フアルク
(米山奨学生)

〈4つのテスト〉言行はこれに照らしてから

真実かどうか

みんなに公平か

好意と友情を深めるか

みんなのためになるかどうか

会長の時間



みなさん、こんにちは。

北村ガバナー補佐エレクト、ようこそお出でくださいました。後程ご挨拶をお願い致します。

また、ゲストスピーカーの福永様 本日の卓話楽しみにしておりました。どうぞよろしくお願ひいたします。

さて、11月15日（土）に開催された大阪東南RC様の40周年創立記念例会がありご参加いただいた会員の皆様、ありがとうございました。また、翌週18日（火）には5クラブ合同例会のロータ

リー『都』会が開催され非常に有意義な合同例会が会員皆様のご参加によって開催されましたことあらためて御礼申し上げます。ありがとうございました。

そして、中一日で20日（木）には地区補助金を使用しての大坂府立修徳学院の生徒さんに学校生活に必要な支援品の贈呈式を行って参りました。修徳学院の生徒さん達は恵まれない環境の下で、親御さんから離れ自立支援を受けています。そういう子供たちへの支援を続けていければと思います。この活動は『ガバナー月信』や『ロータリーの友』に寄稿して参りますのでお楽しみにしていただければと思います。

また、明日は地区大会がホテル阪急インターナショナルで開催されますので、現地参加の方やオンライン配信で視聴される方はお間違えの無いようお願い致します。

そしていよいよ12月5日は年末家族会が開催されます。当日は豊原北区RC、台北の保安RC、田中RCの方々が参加され賑やかな年末家族会となるのではないかと思います。

残り1週間、元氏出席親睦委員長を筆頭に委員会の皆さん、準備が大変でしょうが宜しくお願ひできればと思います。

幹事報告



本日の幹事報告は5件です。

1) 11月29日の地区大会より、クラブにオンライン配信のご案内が届いております。会員の皆様に回付しましたので、ぜひオンラインにてご参加して下さい。

2) 地区交流活性化委員会から第十回のお知らせ案内がきました。会員のみなさまにメールで回付しました。

3) 本日、大阪東南ロータリークラブより、先日の40周年記念の引き出物を北村ガバナー補佐エレクトが持つて来てくださいま

した。先日出席されていなかった会員はお持ち帰り下さい。

4) 本日例会終了後、臨時指名委員会を開催いたします。つきましては、参加対象の皆様は、13時40分にホワイエへお集まりください。よろしくお願ひいたします。

5) 来週12月5日(金)は年末家族会です。17:15から例会・総会を開催します。時間を間違わないよう、ご出席をお願いします。

委員会報告



・青少年奉仕委員会 細川直人委員長

本年度青少年奉仕委員会の事業として、児童自立支援施設 修徳学院に対し同校の活動支援を目的とし1月のスキー合宿で使用するスノーブーツをはじめ先方のご要望に沿った備品を、地区補助金を活用して購入し贈呈式を実施しました。

修徳学院では「過去に不良行為をなし、またはなすおそれのある児童及び家庭環境その他の環境上の理由により生活指導等を擁する児童を入所させ、自立を支援すること」を目的とする施設で児童福祉法に基づいたものです。

今回の物品寄贈が、児童たちの心身の健やかな成長に寄与することを願ってやみません。同校には、引き続き当クラブ青少年奉仕委員会の継続事業として支援していく予定です。



修徳学院での贈呈式の様子（2025年11月20日）



・親睦・出席委員会 元氏成保委員長

12/5に予定している年末家族会ですが、今年は台湾から多くのロータリアンがお越しになることを踏まえ、シェラトン都ホテル大阪2階「eu」にて二次会をセッティングいたしました。台湾の皆様の多くも出席されます。会費は4000円です。お時間の許す方はぜひご参加ください。



・第2660地区RCクラブ対抗チャリティボウリング大会参加報告
模垣真弓会員

10月25日開催のクラブ対抗チャリティボウリング大会に、「ひょうたんず1,2,3」と3チームで臨み、なんと「ひょうたんず2」が最下位で予選を通過、11月15日には関大前フタバボウルでの決勝戦に出場いたしました。

やる気満々で参加したものの1本に苦しみ続けたゲームとなってしまい、結果20位！

24チーム中最下位で予選通過したのに飛賞も頂戴して、とても楽しい一日を過ごすことができました。

ボーリングの同好会を作っているクラブも多いようです。誰にでもできるスポーツなので、皆で集まって楽しめたらうれしいです。



卓　　話



「地政学で読み解く世界の『今』と『OS』」

日本音響広告社 代表取締役 福永信彦 (DJ Nobby) 様
(山本智重副会長担当)

本講演は、2025年現在の複雑な世界情勢を「地政学」の観点から読み解く内容でした。

長らく続いた「グローバル化」の時代が終わりを告げ、世界が価値観や安全保障体制によって「ブロック化」する時代へと移行しています。物価高や円安、サプライチェーンの混乱といった経済問題の本質を理解するためには、その根底で働く国家の行動原理、いわば「OS」としての地政学を理解することが不可欠です。

まず、現在世界で起きている「What(何)」として、3つの大きな変動を解説しました。
第一に、半導体霸権を巡る「米中対立の深化」です。これは単なる貿易摩擦ではなく「新冷戦」の様相を呈しており、世界に「デジタル鉄のカーテン」を引きつつあります。その結果、企業はコスト効率よりも安全保障を優先し、信頼できる国々で供給網を完結させる「フレンド・ショアリング」を強いられています。

第二に、「ウクライナ紛争の長期化」です。これは世界のエネルギー地図と食料地図を根本から書き換え、世界的なインフレの構造的な要因となっています。

第三に、「グローバルサウスの台頭」です。インド、ブラジル、中東諸国などは、もはや米中の二者択一ではなく、自らの「人口」と「資源」を武器に独自の交渉力を発揮し、世界は「多極化」の時代を迎えてます。

次に、これらの現象の背景にある「Why（なぜ）」、すなわち国家の行動原理を、古典的な地政学理論と共に紹介しました。

ロシアがNATOの東方拡大に強い脅威を感じ、ウクライナという「緩衝地帯」に固執する行動は、大陸中心部を重視する「ハートランド理論」によって説明されます。

対照的に、米国が戦後、日本やNATO諸国という大陸沿岸部（リムランド）と同盟を結び、大陸勢力を封じ込めてきた戦略は「リムランド理論」に基づいています。中国が推進する「一带一路」構想は、まさにこの米国の包囲網を陸と海から突破しようとする壮大な戦略的試みです。

また、海の視点からは「シーパワー理論」があります。米海軍がマラッカ海峡や台湾海峡といった物流の「 choke point」の支配にこだわる一方、中国はエネルギー輸送の生命線を握られる「マラッカ・ジレンマ」を回避するため、陸路パイプラインの確保などに動いています。

最後に、こうした古典的な陸・海の攻防に加え、宣戦布告なき「グレーゾーン事態」や、「サイバー・宇宙」といった現代のインフラを支える新たな戦場についてもお話ししました。技術や覇権国が変わっても、地理的な条件が国家に与える宿命や行動原理は普遍的である、ということを理解頂くと、世界情勢の疑問点の多くが解消されます。地政学とは、断片的なニュースという「点」を、地理という「線」でつなぎ、これから経済を読み解く為の「羅針盤」となるものです。

例会風景



・北村ガバナー補佐エレクト（大阪東南RC）よりご挨拶

岡部泰鑑パストガバナーには当クラブ例会にお越しいただき身にあまるスピーチもしていただきました。また多額のご祝儀を頂戴いたしまして誠にありがとうございました。厚く御礼申し上げます。

先日開催しました弊会の40周年式典の記念品を持参いたしました。当日ご都合つかなかった大阪城南ロータリークラブの皆様、お荷物にはなるのですがお持ち帰りいただければと思います。



・米山奨学生 オメルさんより米山記念館訪問の報告

皆さん、こんにちは。先日、米山記念館を訪問し、その経験について紹介したいと思います。ロータリーの歴史や文化を学び、この組織の価値をさらに深く感じることができました。展示されていた資料や写真もとても興味深く、大変勉強になりました。

また、米山様のお墓にも参り、願いと祈りを捧げました。これは非常に感動的なひとときでした。

新しい国でこのような貴重な体験ができたことを心から嬉しく思います。今後もロータリーへの理解を深めていきたいです。

最後まで聞いていただき、ありがとうございます。皆さんに良い一日をお祈りします。



米山奨学金授与



米山記念館訪問の様子



ニコニコ箱

11月28日(第4例会)

・岡部(倫)会長 北村ガバナー補佐、40周年おめでとうございました。大変お世話になりました。

卓話者のDJ Nobby様、ようこそお越しくださいました。本日楽しみにしております

・榎垣会員 土井先生、先日はごちそうになり、ありがとうございました。

・その他、お礼1件(北村ガバナー補佐エレクトより)

本日のニコニコ合計：54,000円

本年度ニコニコ累計(2025年11月28日現在)：966,000円

12月のロータリーレート

1ドル=156円

(編集担当 古川・遠田)